
 

  

Abteilung für Schule, Sport, Weiterbildung und Kultur  24.07.2024 

OE / SE Schul- und Sportamt  Telefon: -3795 

Bezirksamtsvorlage zur Beschlussfassung 

für die Sitzung des Bezirksamtes am 20.08.2024 

1 Gegenstand der Vorlage 

Titel: Mehr Sportplätze in Tempelhof-Schöneberg 

Beschluss der BVV vom 19.06.2024 

Drucksache Nr. 1022/XXI 

2 Berichterstatter_in 

Bezirksstadtrat Tobias Dollase 

3 Beschluss 

Das Bezirksamt beschließt, die beiliegende Vorlage - Mitteilung zur Kenntnisnahme - 

an die Bezirksverordnetenversammlung weiterzuleiten.  

4 Begründung 

Ist der Anlage zu entnehmen 

5 Rechtsgrundlage 

§ 36 (2) BezVG 

6 Auswirkungen auf die Gleichstellung der Geschlechter 

keine 

7 Haushaltsmäßige / Personalwirtschaftliche Auswirkungen 

keine 
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8 Mitzeichnung 

keine 

Tobias Dollase  

Bezirksstadtrat 

Anlagen 

Mitteilung zur Kenntnisnahme 
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Drucksachen der Bezirksverordnetenversammlung Tempelhof-Schöneberg von Berlin 

- XX. Wahlperiode – 

Drucksache Nr. 1022/XXI 

Mittei lung zur Kenntnisnahme  

des Bezirksamtes Tempelhof-Schöneberg von Berlin  

über den Beschluss der BVV vom 28.05.2024 Drucksache Nr. 1022/XXI 

Die BVV fasste auf ihrer Sitzung am 19.06.2024 folgenden Beschluss:  

 

Der Ausschuss empfiehlt der BVV: 

 

Die Bezirksverordnetenversammlung möge beschließen: 

dass es in Tempelhof-Schöneberg mehr Basketball- und Fußballplätze geben soll, weil 

es wichtig ist, dass Kinder Sport treiben, um fit und gesund zu bleiben. 

Derzeit stehen fast 36.200 Kindern und Jugendlichen (im Alter von sechs bis 17 

Jahren) 60 sogenannte Ballspielplätze zur Verfügung. Da das meiner Meinung nach 

nicht ausreichend ist, fordere ich, dass es in Tempelhof-Schöneberg mehr Basketball- 

und Fußballplätze geben soll. 

Das Bezirksamt teilt hierzu mit der Bitte um Kenntnisnahme mit: 

In der kommunalen Sportentwicklungsplanung für Tempelhof-Schöneberg wird ein 

Sportflächendefizit bei gedeckten und ungedeckten Sportflächen von insgesamt rund 

137.000 qm festgestellt. Um dieses Defizit zu reduzieren, wird durch den Fachbereich 

Sport ein Flächenmanagement für Sportanlagen durchgeführt. In diesem 

Flächenmanagement werden u. a. Freiflächen und vorhandene unbenutzte Flächen 

lokalisiert und registriert. Bei der Sanierung der Sportanlage Markgrafenstraße 

entsteht nun bspw. zusätzlich ein Beachsoccer Court.  

Aktuell werden in Zusammenarbeit mit dem Fachbereich Grünflächen ungedeckte 

Sportanlagen auf weitere Sportmöglichkeiten geprüft. Die Sportanlage Vorarlberger 

Damm weist beispielsweise ungenutzte Flächen auf (Wiese), es wird geprüft, ob diese 
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als Sportflächen genutzt werden könnten. Die beiden Fachbereiche stehen hier am 

Anfang der Planungen und evaluieren alle Möglichkeiten. 

Eine zentrale Anlaufstelle für den Fachbereich Sport ist das Amt für Stadtentwicklung. 

Das Amt für Stadtentwicklung führt ein bezirksweites Flächenmanagement durch, der 

Fachbereich Sport bringt hier die Bedarfe an Sportflächen ein. Es werden regelmäßig 

Sitzungen dazu abgehalten. Aktuell ist es jedoch äußerst schwierig, freie Flächen im 

Bezirk zu akquirieren.  

Weiterhin setzt sich der Fachbereich Sport bei Neubauvorhaben von Schulen für Bolz-, 

Basketball- und Fußballplätze ein, welche zusätzlich entstehen sollen. Auch hier 

werden regelmäßig Bedarfsmeldungen für Sportanlagen erarbeitet. Daraus 

resultierende Finanzierungen sind jedoch vom Bezirksamt als außerschulischer Bedarf 

separat sicherzustellen. 

Es wird darum gebeten, die Drucksache 1022/XXI als erledigt anzusehen. 

Berlin Tempelhof-Schöneberg, den 24.07.2024 

 

Jörn Oltmann 

Bezirksbürgermeister

 

Tobias Dollase 

Bezirksstadtrat

 


